



## LA LETTRE D'INFORMATION DE FEVRIER 2023

*De la part de Dominique de la Fouchardière et de toute la délégation des VMF de la Haute-Vienne.*

### **01 - Saint-Auvent, le petit Lourdes du Limousin.**

Chaque année, près de 30.000 personnes viennent se recueillir au sanctuaire de Saint-Auvent. Croyants ou simples promeneurs, tous apprécient la beauté de ce site où fleurissent jacinthes, pervenches et genêts.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

### **02 - Fleuron patrimonial de la Corrèze, le château de Turenne en passe d'être racheté.**

Le propriétaire actuel du site a signé un compromis de vente avec le fondateur du groupe Ethik Investment qui souhaite "réveiller une belle endormie".

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

### **03 - "A la ville de Limoges" inscrit sur un office de tourisme... dans le Pas-de-Calais.**

À Lens, l'office de tourisme occupe un magnifique bâtiment de style "art déco", emblématique de la ville, mais aussi de son histoire. Sur sa façade figure l'inscription "A la ville de Limoges". Assez cocasse pour vanter les mérites du bassin minier.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

### **04 - Condat, la cité jardin, cultive son patrimoine.**

À la fois rurale et urbaine, la cité de Condat a su préserver son équilibre. Dans la cité-jardin, on prend soin du patrimoine, des paysages qui plongent sur la vallée de la Vienne.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

### **05 - À Limoges, l'hiver 1914 fut très rigoureux, retour en images.**

Si l'hiver 1956 est celui de tous les records, un autre a également été particulièrement rigoureux, il s'agit de l'hiver 1914. Grâce aux trésors de Paul Colmar, photographe et historien local, on vous offre un voyage dans le temps. Un voyage en noir et blanc...

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **05 - Saint-Auvent, le petit Lourdes du Limousin.**

Chaque année, près de 30.000 personnes viennent se recueillir au sanctuaire de Saint-Auvent. Croyants ou simples promeneurs, tous apprécient la beauté de ce site où fleurissent jacinthes, pervenches et genêts.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **06 - Restauration d'immeubles anciens et train au menu du conseil communautaire du Pays de Saint-Yrieix.**

Une enveloppe répartie entre la restauration de la collégiale du Moustier, les travaux sur la Maison de l'enfance, l'atelier-relais de conserverie à "La Seynie" à Saint-Yrieix-la-Perche, la restauration des églises de La Roche l'Abeille et de Ségur-le-Château et les fonds de concours versés aux communes.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **07 - Collégiale du Moustier à Saint-Yrieix-la-Perche.**

Après avoir restauré la tour du Plô, la Communauté de communes du pays de Saint-Yrieix poursuit la restauration de son siège via la réhabilitation de la collégiale attenante.

[Lire la suite...](#) (fondation-patrimoine.org)

## **08 - Le grand "Blond", avec une forêt noire.**

L'origine du mot Blond est confuse. Elle viendrait de Blato-Mago « marché au blé ». Mais les avis sont partagés. Dans cette région, en effet, chaque morceau de granit cache une légende.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **09 - Un appel au dons pour transformer l'ancienne école Jeanne-d'Arc de Saint-Yrieix-la-Perche en musée d'art et d'histoire.**

Une collecte de dons vient d'être lancée par la Fondation du patrimoine et la ville de Saint-Yrieix-la-Perche pour la réhabilitation de l'ancienne école Jeanne-d'Arc, édifice faisant partie du patrimoine arédien, afin d'y installer un musée d'art et d'histoire.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **10 - La restauration du clocher de l'église de Verneuil-sur-Vienne financée en partie par le mécénat.**

L'église Saint-Pierre-ès-Lien va pouvoir poursuivre sa cure de santé grâce aux efforts conjugués de différents financeurs et mécènes, pour mettre un terme aux dangereux outrages du temps.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **11 - Fin des Amis de Saint-Junien pour le clocher effondré il y a cent ans.**

Le 15 décembre 1922, le clocher de la collégiale de Saint-Junien, s'effondrait. Il faudra quinze ans pour le reconstruire et la volonté de nombreux saint-juniauds pour préserver leur patrimoine.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **12 - Les petits curieux : à quoi servent les gargouilles sur les cathédrales ?**

La cathédrale Saint-Etienne de Limoges compterait, dit-on, une centaine de gargouilles. Mais personne ne les a jamais vraiment comptées. Leurs griffes, écailles et gueules béantes savent se donner l'air effrayant. Mais à qui cherchent-elles à faire peur ?

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **13 - La Vienne à l'honneur à l'occasion du Festival de cinéma à Saint-Léonard-de-Noblat.**

Le Rise Festival fait étape à Saint-Léonard-de-Noblat samedi 4 mars. À l'honneur, des films sur la pêche à la mouche. L'un d'eux a été tourné dans notre région et réalisé par un Limougeaud.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **14 - L'église Saint-Michel-des-Lions de Limoges devient une basilique.**

Il n'y avait pas de basilique en Limousin. Rome vient de combler cette lacune en donnant ce titre à Saint-Michel-des-Lions.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **15 - Hommage à Robert Hébras : à Oradour-sur-Glane, la France reconnaissante.**

"Il était la paix en personne." Sur l'esplanade du mémorial d'Oradour-sur-Glane, le président de l'Association nationale des familles des martyrs, Benoît Sadry vient de rendre hommage à Robert Hébras, décédé il y a une semaine, à 97 ans. Il était le dernier survivant du massacre des SS, qui, le 10 juin 1944, a fait 643 victimes dans la cité devenue martyre.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **16 - Oradour-sur-Glane : la courageuse renaissance du village martyr.**

On commémore ce mois-ci le 70e anniversaire du procès des auteurs du massacre d'Oradour-sur-Glane. Mais 1953 marque aussi la renaissance du bourg, reconstruit en surplomb des ruines.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **17 - Quand Limoges était dans la rue pour les retraites en 1911.**

Alors que la réforme des retraites mobilise actuellement des milliers de manifestants à Limoges, l'Histoire nous apprend que les revendications sur le sujet sont anciennes...

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **18 - Le chacal doré s'approche à pas de loup du Limousin.**

Pour la seconde fois en deux ans, un chacal doré a été identifié à une centaine de kilomètres de Limoges. Le petit canidé oriental poursuit sa discrète conquête de l'Ouest et se rapproche de la région.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **19 - Un dimanche à La Croix-sur-Gartempe, où la cloche dissipe les tempêtes.**

Sur ces terres épargnées, dit la légende, par les intempéries, il y avait autrefois des vignes. Le village de la Croix-sur-Gartempe, se distingue par la flèche fine et pointue du clocher de l'église.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **20 - VIDÉO. Les SS de la Das Reich, un documentaire qui retrace un parcours sanglant de la Seconde guerre mondiale.**

Dans le cadre de l'hommage officiel rendu à Robert Hébras, dernier survivant du massacre d'Oradour-sur-Glane, France 3 Nouvelle Aquitaine bouleverse ses programmes. Le film "Les SS de la Das Reich, un parcours de la désolation" apporte un éclairage édifiant sur la tristement célèbre division nazie qui a fait 643 victimes dans le village de Haute-Vienne.

[Voir la suite...](#) (france3-regions)

## **21 - Hommage à Robert Hébras dernier survivant du massacre d'Oradour-sur-Glane : la parole d'un homme dans l'Histoire.**

Le dernier survivant du massacre d'Oradour-sur-Glane est décédé samedi 11 février. Durant des décennies, il a transmis ses terribles souvenirs d'un après-midi de juin 44. Il a porté la volonté de réconciliation. France 3 Nouvelle-Aquitaine vous propose d'écouter son témoignage, recueilli lors d'un débat diffusé en 2018.

[Voir la suite...](#) (france3-regions)

## **22 -Sauviat-sur-Vige où on rêve de château en Epagne.**

Si la forêt d'Epagne attire les promeneurs, écureuils, amphibiens et batraciens préfèrent les rives de la Vige. À Sauviat où reposent le chansonnier Yves Desautard et le journaliste Jean-Pierre Morlon, règne la bonne humeur.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **23 - Les trois temps forts prévus en mars à Rochechouart pour les ostensions.**

Les ostensions ne réservent pas que des cérémonies recueillies et des processions. Plusieurs rencontres sont proposées en parallèle dans les prochaines semaines, qui permettront au public d'entendre des conférenciers passionnants et les voix d'un chœur dirigé de main de maître...

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

## **24 - Les défenseurs du patrimoine ont de quoi faire au Châtenet-en-Dognon.**

En 2022, l'attention a été portée sur le devenir de la prison et de la motte castrale du Dognon. L'intervention sur ce site s'avère compliquée suite au décès de la propriétaire et à une succession qui s'avère complexe pour le rachat de la propriété et donc des interventions de consolidation.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

[RETROUVER TOUTES NOS LETTRES D'INFORMATION](#)

**Équation : 1. Réussir, former, faire évoluer / intégrer pour le vivre**  
L'ambition de la Haute-Vienne est d'être une région attractive et de faire vivre ses habitants. Pour ce faire, elle s'engage à développer son territoire et à accompagner les entreprises et les citoyens dans leurs projets.

**01 - Tourisme, accueil de la clientèle**  
Pour les services de la Haute-Vienne, le tourisme est un secteur clé. La Haute-Vienne s'engage à développer son territoire et à accompagner les entreprises et les citoyens dans leurs projets.

**02 - L'habitat, logement - Le logement de qualité**  
Le logement est un enjeu majeur de la Haute-Vienne. La Haute-Vienne s'engage à développer son territoire et à accompagner les entreprises et les citoyens dans leurs projets.

**03 - Accès à la justice**  
L'accès à la justice est un enjeu majeur de la Haute-Vienne. La Haute-Vienne s'engage à développer son territoire et à accompagner les entreprises et les citoyens dans leurs projets.

**04 - L'agriculture "bio" et l'écologie**  
L'agriculture bio et l'écologie sont des enjeux majeurs de la Haute-Vienne. La Haute-Vienne s'engage à développer son territoire et à accompagner les entreprises et les citoyens dans leurs projets.

